



## BARCELONA TRIBUNA **Miquel Iceta** Primer secretario del PSC



**JOANA ORTEGA**  
VICEPRESIDENTA DEL GOVERN  
DE LA GENERALITAT

“Por primera vez oigo a un PSC que va más allá del PSOE y no estamos tan lejos como antes”



**JOSÉ MONTILLA**  
EXPRESIDENTE  
DE LA GENERALITAT

“Dentro de la complicada situación que vivimos, su propuesta es realista, optimista e integradora”



**PERE CALBÓ**  
DIPUTADO Y SECRETARIO  
DEL PP DE LA MESA DEL PARLAMENT

“Comparto su llamamiento al diálogo el 10-N, pero debe ser un diálogo que respete el marco de la ley”



**DOLORS CAMATS**  
COORDINADORA DE ICV

“Ha sido moderado, previsible e irónico. Me quedo con su llamamiento a recuperar la política el 10-N”



**JOSEP MARIA ÁLVAREZ**  
SECRETARIO GENERAL DE LA UGT  
DE CATALUNYA

“Me hubiera gustado mayor concreción en su propuesta federal, es necesario conocer todas las opciones”



**JAUME BUXÓ**  
SOCIO DIRECTOR DE DELOITTE EN CATALUNYA,  
ARAGÓN, BALEARES Y ANDORRA

“Necesitamos más que nunca estabilidad institucional. La incertidumbre no beneficia el desarrollo empresarial”

# Iceta tiende la mano a Mas y Rajoy para buscar una “solución política”

**IÑAKI ELLAKURÍA**  
Barcelona

Diálogo, empatía, negociación, ductilidad, sentido común y acuerdo. En definitiva, tiempo para la política con mayúsculas. Con este mensaje se presentó ayer el líder del PSC, Miquel Iceta, en el foro Barcelona Tribuna, auspiciado por *La Vanguardia*, la Societat d'Amics del País y la Associació Espanyola de Directius (AED); también lo hizo con la mano tendida a los presidentes Mariano Rajoy y Artur Mas para colaborar en la nueva etapa que reclamó- debería empezar a partir del 10-N y cuya prioridades no pueden ser otras que luchar contra la crisis y hallar una “solución política” a la cuestión catalana.

Para demostrar que detrás de sus palabras existe una voluntad real de entendimiento, Iceta reiteró ante una destacada representación de la sociedad económica y civil su disposición a garantizar

## El dirigente socialista reclama “sensatez” a los dos presidentes y que a partir del 10-N abran una negociación

la estabilidad del Govern con el fin de que este pueda agotar la legislación, evite así escenarios rupturistas y se centre en la recuperación económica y la reconstrucción de los maltrechos puentes de diálogo con la Moncloa.

“Los socialistas estamos dispuestos a jugarlos para hallar una solución y evitar el enfrentamiento y la división”, proclamó Iceta, consciente del riesgo que corre con su apuesta: parte de la dirección del partido, que observa con inquietud el auge de Podemos, se muestra contraria a colaborar con un Gobierno de CiU cuya política de recortes estos años ha afectado directamente a su electorado.

En un día con aroma a carrusel de reacciones a la segunda impugnación del 9-N, el primer secretario del PSC consideró que estamos delante de un “problema político” y como tal no debe solucionarse en los juzgados, sino a través de la política y con una oferta de cambio que “tarde o temprana” sea votada en una consulta legal y acordada.



El primer secretario del PSC, Miquel Iceta, ayer en el foro Barcelona Tribuna

no” sea votada en una consulta legal y acordada.

Razón de más, dijo, para que una vez celebrado el 9-N, con toda la carga emocional y de protesta que puede conllevar esta fecha señalada para el independentismo, vuelva a ser el “tiempo de la política y la sensatez”. De ahí que el primer secretario del PSC hi-

ciera un llamamiento a la “responsabilidad” para evitar la dialéctica de las trincheras y salir de este “bucle de astucias y legalismos” en el que, lamentó, el Gobierno y la Generalitat “sólo dialogan a través de los tribunales”.

En su análisis de cómo se ha llegado al choque de trenes institucional, Iceta hizo gala de esa equi-

distancia que predica en los últimos tiempos el PSC y repartió responsabilidades entre las dos orillas, entre Rajoy y Mas, entre CiU y PP. Del presidente del Gobierno, lamentó que no esté “buscando soluciones” y se mantenga en una posición inmovilista, olvidando “una vez más que la apelación al cumplimiento de la ley no

resuelve por sí sola el problema”.

Admitiendo que Rajoy tiene por delante una difícil papeleta, Iceta se atrevió a recomendar al presidente que capitalice su mayoría absoluta para liderar los cambios en la estructura del Estado. “Quizá piensa que encontrar una solución a la cuestión catalana le perjudique electoralmente, yo creo que sería todo lo contrario”, sostuvo. Tampoco escatimó en críticas para con Mas, a quien reclamó que acate la decisión del TC y delegue en los voluntarios del 9-N la organización del proceso participativo, una manera de garantizar que se celebre sin consecuencias legales. “Mas no es un loco ni un incendiario, tiene derecho a equivocarse pero no a llevar a Catalunya a un callejón sin salida y fuera de la ley”, dijo.

## El líder del PSC ofrece un pacto de estabilidad a Mas para garantizar que se agote la legislatura

Firme defensor de la reforma federal de la Constitución como respuesta a la actual crisis territorial, Iceta consideró que en estos momentos, a pesar de la difícil coyuntura económica, los incontables casos de corrupción y la mezcla de incertidumbre y expectativa que genera la irrupción de fuerzas como Podemos, se dan “las condiciones” para para llevar adelante tamaña empresa.

Desde esa convicción, esbozó las líneas maestras de su proyecto de reforma federal. Para Iceta, el nuevo “pacto con el resto de España” debería servir para acordar la definición de España como “Estado federal”, el reconocimiento de “las singularidades propias de las nacionalidades históricas”, teniendo en cuenta la actual Constitución y el Estatut. Señaló como necesaria la definición precisa de las competencias del Estado y “las pautas sobre su ejercicio”, para evitar entre otras cosas duplicidades e invasiones competenciales; también deberá tener en cuenta -dijo-, la consideración de temas lingüísticos, educativos y culturales como “competencia estricta de las comunidades con lengua propia”; la descentralización del poder judicial, la reforma del Senado y la “constitucionalización” de los principios de “solidaridad y ordinalidad” que regulan la financiación autonómica.●

## “El Rey dio una lección con su paso atrás”

■ En el turno de preguntas, Miquel Iceta hubo de mojar-se sobre el fenómeno de Podemos, después de que ayer el sondeo del CIS confirmara su pujanza. El líder socialista, prudente, consideró que la formación que lidera Pablo Iglesias es la expresión “de un malestar muy profundo y radical” de una buena parte de la sociedad, pero mostró sus dudas de que

pueda consolidarse como una alternativa real al bipartidismo. “Veremos si cuajan, construir un partido no es fácil”, afirmó. El primer secretario del PSC también fue interpelado sobre el papel de la monarquía en ese nuevo Estado federal que defiende, sorprendiendo con su respuesta a algunos de sus compañeros de partido, donde anida una activa corriente

republicana. “La Casa Real ha dado una gran lección al demostrar que realizar los cambios a tiempo sirve para no caer en el abismo”, afirmó. Iceta consideró “un mérito” del rey Juan Carlos “su paso atrás” para que don Felipe tomara el relevo. Además, Iceta defendió que es compatible el federalismo con una monarquía constitucional como la española.

VEA EL VIDEO DE LA INTERVENCION DE ICETA EN EL FORO EN <http://bit.ly/1x6u0q9>



## Iceta demana a Mas que deixi el 9-N en mans civils

**Xavier Miró**  
BARCELONA

El primer secretari del PSC, Miquel Iceta, demana a Mas que acati la provisió del Tribunal Constitucional (TC) i que deixi en mans de les organitzacions civils el desenvolupament de la votació del 9-N. "Això permet no trencar amb l'estat de dret, que jo crec que sempre ha estat el pitjor dels camins, però al mateix temps continuarà oferint a la gent que vulgui manifestar-se la possibilitat que ho pugui fer", va opinar el líder socialista ahir a Barcelona Tribuna, segons recull l'ACN. Iceta està convençut que diumenge Catalunya viurà una gran mobilització ciutadana, però es va mostrar preocupat per què passarà a partir del 10-N. El PSC no vol cap avançament electoral i avisa a ERC que una declaració unilateral d'independència seria impugnada i anul·lada i no reconeguda per cap país "rellevant del món". Iceta ofereix a Mas un acord d'estabilitat amb la condició d'iniciar negociacions amb Rajoy. ■